



Jhonatan Gamaliel Vázquez Cruz

Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de lectura

Antropología Médica

1

PASIÓN POR EDUCAR

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

Sistemas de símbolos y significados

Jhonatan
Vázquez
24/10/22

Dentro de lo que los antropólogos denominan universales culturales empíricos, es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas, podemos ubicar las ociones sobre enfermedad y particularmente a los especialistas en salud o médicos (en términos genéricos). Esto desde ya responde a una cuestión ontológico de nuestra conformación como homo sapiens: la preocupación por la enfermedad, el sufrimiento y la curación. Al interrumpir la naturaleza de nuestra vida cotidiana, como sugiere Linda Garro, la enfermedad pone en juego intentos para explicar y solucionar dicha disrupción. Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores propusieron hablar de sistemas médicos para referir al conjunto de representaciones y prácticas, formas de atención, técnicas y tecnologías involucradas en el acto de curación y tratamiento de la enfermedad. Estos sistemas médicos reflejan realidades sociales. Así, cuestiones como diferencias de clase, jerarquías de género y relaciones interétnicas se ponen en juego en el contexto de cada sistema médico.

Al respecto, los epidemiólogos y médicos sanitarios han dado debida cuenta de las correlaciones en el contexto entre las tasas de mortalidad y morbilidad y las condiciones socioeconómicas.

Modelo médico hegemónico

Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina, se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto, hasta su incidencia en la economía política, pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana.

Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no solo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países de socialismo real y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. En este artículo nos limitaremos a analizar algunos procesos que operan en los países de mayor desarrollo capitalista, las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales, científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de la salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud, etc., cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual.

Jonathan Vázquez

Medicina Tradicional

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, experiencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales, (plantas, animales y minerales). La medicina científica también conocida como alopática y occidental es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud. Para muchos ambas son prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antipodas del ejercicio. Se deja de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión mágica - religiosa en la que está parcialmente basada. La medicina científica considerada legalmente como sistema oficial de atención de salud en nuestro país, algunas personas la imparten con cierto paternalismo y prejuicios, a las personas relacionadas con la medicina tradicional. La primera y tal vez la más importante semejanza entre ambas, se fundamentan un propósito común existe un patrón primario, imato al hombre, que lo hace buscar una manera de encontrar la salud para sí mismo a través de la

Caso Josie King

Josie King fue ingresada por quemaduras de segundo grado, la mamá de Josie King sufre o no quiere que más personas mueran por culpa de médicos con mala atención y en la cual quiere que en la forma de que se trata al paciente y cuando los médicos están comprometidos a la seguridad de sus pacientes, bueno Josie como dije antes fue ingresada en el hospital por sufrir quemaduras después de ingresar a la regadera en el hospital sano bien y en unas semanas ya se le iba dar de alta, dos días antes de darle alta murió por deshidratación severa y mal uso de narcóticos, las enfermeras aun la mamá quería ayuda no la ayudaron y le daban cosas la cual no estaba bien aunque pasaba enfermera tras enfermera, bueno las enfermeras aun con indicaciones ya dadas antes de no usar ningún narcótico ellas no obedecieron y le dieron a Josie y tras eso ella murió, la cual fue por deshidratación y mal uso de narcóticos, la cual no fue culpa del doctor o de enfermeras sino un resultado de una falla total de comunicación entre diferentes equipos y la cual todo eran evitables, los errores hospitalarios son una epidemia echápor el hombre donde médicos y enfermeras cometen errores y se pierden vidas y la comunidad

Bibliografía

Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Argentina: Rev. Hosp. Ital. B.Aires, 26 (3), 88-93.

Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. NATURA MEDICATRIX. (51) 17-22

SILVA, D. Á. (2017). Medicina tradicional. Mexico: OPS.

Reneé Pereyra-Elías, D. F. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Perú: Acta Med Per 29(2) 62-63